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議 長 副議長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 令和元年８月22日（木曜日） 開会 12時57分 閉会 13時58分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
荒木、山本、三上、木下、渡邊、寄谷、本間、田村、 事

務

局

竹谷事務局長

柴田、水口、議長 菊田次長

欠 席 委 員 なし 寿永主査

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

〇 休憩中、新国際交流員の紹介を行った。

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い全て報告済みとした。

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び次期戦略策定について

（１）令和元年度 一般会計補正予算について

・「たきかわ観光国際スクエア」開設にかかる経費

（２）NAKASORAにこよう！プロジェクトの実施について

（３）「そらぷちファーム」ワイナリー設置の事業計画について

（４）令和元年度 一般会計補正予算について

・ため池ハザードマップ作成委託

・多面的機能支払交付金

・強い農業・担い手づくり総合支援交付金

・農業用ハウス強靭化緊急対策事業

（５）総合交流ターミナルたきかわの指定管理について

（６）建設部工事発注状況について

（７）マンホール蓋の新デザインについて

（８）公の施設の指定管理者の公募について

２ 第３回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

常任委員会視察研修行程について確認した。



議

事

の

概

要

経済建設常任委員会と他団体との意見交換会は、一般社団法人滝川青年会議所と実施

することで決定した。

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 荒 木 文 一 ○印
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令和元年８月20日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

令和元年８月２日付け滝議第60号にて通知のありました第４回経済建設常任委員会への説明員の出

席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 中 島 純 一

総務部企画課長 諏 佐 孝

総務部企画課長補佐 越 前 智香子

総務部企画課係長 山 本 健 裕

総務部企画課大学連携室長 平 川 泰 之

産業振興部長 鎌 田 清 孝

産業振興部次長 阪 本 康 雅

産業振興部産業振興課長 稲 井 健 二

産業振興部産業振興課長補佐 高 橋 浩 樹

産業振興部産業振興課係長 山 平 千奈都

産業振興部産業振興課係長 土 橋 真由美

産業振興部産業振興課主任主事 三 並 義 紀

産業振興部産業振興課主任級主事 半 澤 洋 志

産業振興部農政課長補佐 亀 田 忠 洋

産業振興部農政課係長 二本柳 仁

産業振興部農政課係長 小 谷 友 宏

産業振興部農政課主査 高 嶋 秀 治

産業振興部農政課主任級主事 小 林 達 弥

産業振興部観光国際課長 山 内 康 裕

産業振興部観光国際課長補佐 梅 津 敏 彦

産業振興部観光国際課長補佐 運 上 琢 諭

産業振興部観光国際課係長 鎌 塚 誠

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 辻 本 一 浩
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建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 山 口 祥 弘

建設部土木課主査 出 村 辰 夫

建設部都市計画課長 加 地 幸 治

建設部都市計画課長補佐 田 村 拓 也

建設部都市計画課係長 水 田 辰 夫

建設部都市計画課主事 柳 谷 栞 菜

建設部建築住宅課長 橋 本 啓 二

建設部建築住宅課長補佐 横 田 和 典

建設部建築住宅課係長 高 橋 誠

建設部建築住宅課主任主事 橋 本 恒 介

（総務部総務課法制文書係）



第４回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 令和元年８月 22 日（木）

午後１時 00 分

場 所 第一委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

○ 休憩～新国際交流員の紹介

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び （資料）企 画 課

次期戦略策定について

《産業振興部》

（１）令和元年度 一般会計補正予算について （資料）観光国際課

・「たきかわ観光国際スクエア」開設にかかる経費

（２）NAKASORA にこよう！プロジェクトの実施について （資料）産業振興課

（３）「そらぷちファーム」ワイナリー設置の事業計画について（資料）産業振興課

（４）令和元年度 一般会計補正予算について （資料）農 政 課

・ため池ハザードマップ作成委託

・多面的機能支払交付金

・強い農業・担い手づくり総合支援交付金

・農業用ハウス強靭化緊急対策事業

（５）総合交流ターミナルたきかわの指定管理について （資料）農 政 課

《建設部》

（６）建設部工事発注状況について （資料）土 木 課

（７）マンホール蓋の新デザインについて （資料）都市計画課

（８）公の施設の指定管理者の公募について （資料）建築住宅課

２ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

◎

◎
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第４回 経済建設常任委員会

R1.8.22 (木)13：00～

第 一 委 員 会 室

開 会 １２：５７

委 員 長 ただいまより第４回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員は全員出席です。議長に出席いただいております。傍聴として安樂議員、

東元議員、報道はプレス空知の傍聴を許可します。

ここで、新国際交流員の紹介を行います。

休 憩 １２：５８

再 開 １２：５９

委 員 長 それでは、休憩前に引き続き会議を再開いたします。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 配付されている資料の◎は議案関連ですので、ご留意ください。

それでは、滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び次期戦略策

定についての説明を求めます。

〇滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び次期戦略策定につい

て

山本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

柴 田 ＫＰＩと達成度の関係です。例えば外国人観光客が幾らふえました、達成度100

パーセントですというのはいいのですが、その要因として考えられることと本

市が望むことと、例えば我々が一生懸命やったからふえたというものなのか、

あるいはたまたま日本国内の外国人観光客がふえたのか。これが３倍になった

が、目標として2,700が3,000になった、日本国内の伸びよりも殊さら滝川市は

低いとなったとき、そのＫＰＩの見方はどういう数値のとり方を考えているの

か教えてください。

山本係長 ＫＰＩの数値目標の設定につきましては、国の方針としましてアウトカムの指

標設定ということで、本来的には市民にとってどういった成果があったのかと

いうことがわかるものを設定することになっておりますが、現実的にはアウト

プットの数字としての結果がＫＰＩとして設定されているというのがほとんど

の自治体の状況になっております。国主催の勉強会でもＫＰＩの設定をどうす

るのかというのは非常に大きな問題になっているところであります。けれども、

今回お示ししているＫＰＩの数字自体は、おっしゃるとおり市内の結果として

数字上3,200名になっているという状況でございますので、これからの次期計画

の策定に向けまして検証作業の中で数字そのものではなく、実態として観光客

の入り込み状況がどういう状態になっているのかということを細かく分析しな

がら、その結果を次の戦略の中に反映をしていきたいというふうに考えており

ます。

柴 田 もう一つ確認したいのですが、例えば根室は５万、九州で50万、滝川は100だっ

た。全国では100パーセントの伸びだったとさまざまあるのです。だから、こう

いう数字を見ると何を見て判断するのか。ある意味、市民をミスリードするこ

とにもなりかねないという感じがしてしまうので、それだけ教えてください。
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諏佐課長 ＫＰＩですべからくこの事業の実態を全てあらわせるものではない、指標では

ないと担当としても認識しています。そういう意味からも、その背景にある実

態の分析は並行して検証しなければいけない。そういう意味では、ＫＰＩの数

字がひとり歩きしてミスリードしてしまうのではないかというご指摘は的を射

ているのかなと思います。その一方で、きちっとそういった検証をした結果に

ついても広く知らしめて、次の計画というか戦略策定につなげてまいりたいと

思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

水 口 次期の部分で、先ほどから策定にかかわる経費は今度国からの補助はないとい

うことで、まずこの第１期の場合、10分の10というのがいかほどの金額だった

のかがわかればお知らせいただきたい。それと次もこの次期の総合戦略で、い

わゆる地方創生交付金という国にぶら下がっている補助金を、また次の仕組み

としては全国で分捕り合うという形の仕組みなのかどうかということと、今現

在で次期の総合戦略でどれぐらいの交付金を想定しているのか、ある程度見込

みがあったらお聞かせください。

山本係長 前回の平成27年度の策定に係る費用として国から交付するというのはおおむね

1,000万円程度ということで聞いております。地方創生推進交付金と現在基盤整

備の交付金ということで２つの交付金がある状況でございますけれども、現時

点におきましては次期戦略の中で本市においてどういった形で活用するかとい

うところまでは決まっていない状況でございます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

産業振興部の（１）、令和元年度一般会計補正予算について、「たきかわ観光国

際スクエア」開設にかかる経費について説明を求めます。

（１）令和元年度一般会計補正予算について

・「たきかわ観光国際スクエア」開設にかかる経費

鎌塚係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みといたします。（２）、ＮＡＫＡＳＯＲＡにこよう！プロジ

ェクトの実施についての説明を求めます。

（２）ＮＡＫＡＳＯＲＡにこよう！プロジェクトの実施について

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

三 上 この協議会の設立は３市１町になっておりますけれども、ほかの自治体が参加

できなかったというのは何か理由あったのでしょうか。

山平係長 中空知の中でも特に製造業の人材不足が課題となっている芦別市、赤平市、上

砂川町、滝川市で構成されています。このほかにも５市５町へ、農業関係以外

でも声をかけたのですが、この会の趣旨に賛同していただけることで手を挙げ

ていただいたのがこの３市１町になりました。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

木 下 この３市はどのぐらい経費として金額を考えているのでしょうか。
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山平係長 各市町均等で15万円ずつの負担を考えております。

委 員 長 ほかに質疑ございませんか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（３）、「そらぷちファーム」ワイナリー設置の事業計画についての説明を求め

ます。

（３）「そらぷちファーム」ワイナリー設置の事業計画について

三並主任主事 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １３：２７

再 開 １３：２８

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

農政課、（４）、令和元年度一般会計補正予算についてでありますが、４点全て

一括で説明をお願いします。

（４）令和元年度一般会計補正予算について

・ため池ハザードマップ作成委託

・多面的機能支払交付金

・強い農業・担い手づくり総合支援交付金

・農業用ハウス強靱化緊急対策事業

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

二本柳係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは報告済みとします。（５）、総合交流ターミナルたきかわの指定管理に

ついての説明を求めます。

（５）総合交流ターミナルたきかわの指定管理について

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １３：３９

再 開 １３：４０

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開をいたします。

建設部、（６）、建設部工事発注状況についての説明を求めます。

（６）建設部工事発注状況について

山口係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。
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（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（７）、マンホール蓋の新デザインについての説明を求めます。

（７）マンホール蓋の新デザインについて

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

柴 田 これ10月からやるのでしょうか。見直し時期に向けてＰＲするのだから、その

前にやらないと話にならないですよね。マンホール蓋を取りかえる時点で、古

いものを取って、これを置くというただ取りかえるだけなのか。

加地課長 体系の見直しが10月に控えています。今発注済みの工事については、過去の市

章の入った旧のもので発注をしておりますので、そのマンホール蓋に取りかえ

が随時されます。その後発注される工事については、新しい色つきのバージョ

ンで随時交換していくという中身になります。それは、当然耐用年数だとか現

場の状況等々を見ながら、全てを随時何もないのにかえていくというわけでは

なくて、ある程度もう使用に耐えられなくなったもの、もしくは新設するもの、

そういったものについては新しい蓋にかわっていくということでご理解をいた

だければと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

本 間 何かテレビの報道とかで見たことあるような気もするが、マンホールカードに

興味を持ったのでお聞きしたい。空知管内で先行してやられているところでは、

どのような反応というか、数字的にどうなのか、もし押さえている部分があっ

たら教えていただきたいと思います。

加地課長 発注は１ロットが2,000枚という形になります。過去のデータも若干ありますが、

芦別市は平成29年８月より配布を開始して、年度末にはほぼ配布が終了してい

る状況ということです。奈井江町は平成29年12月から配布を開始して、平成30

年９月末にはほとんど残量がないということです。砂川市は平成30年８月から

配布を開始して、10月末現在で約半分ぐらいははけているということで、かな

り地元の方も多いようですが、カードを集めることを趣味にされている方の来

客といいますか、そういった形でカードがそれぞれ１人１枚の形で交付されて

いる状況になっております。

本 間 確かに大変おもしろいことだと思う。そうやってもらいに来てくれるのですよ

ね。市外からも来てくれる。できれば何かにつながるような横断的な施策等、

そんなことも工夫されたらいいかなと思うのですが、どうでしょうか。

加地課長 今のところ、抱き合わせの施策といいますか、そういったところまではまだ考

えは至っておりませんが、何かできないかということでご提案を受けたという

ことをもって検討の一つの材料としていきたいとお答えをさせていただきます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（８）、公の施設の指定管理者の公募についての

説明を求めます。

（８）公の施設の指定管理者の公募について

高橋係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。



－５－

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

休憩します。

休 憩 １３：５２

再 開 １３：５３

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

２ 第３回定例会以降の調査事項について

委 員 長 それでは、２番目、第３回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりで

よろしいですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 ３番目、その他について、何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、１点目、常任委員会の視察の関係で10月10日のヤンマーアグリジャ

パンの件が何とか山本副委員長のお力添えをいただいてまとまりました。皆様

に配付をさせていただきました予定表に基づきまして視察を行いたいと思いま

す。このヤンマーアグリジャパンは、こちらが望んでいたメーンである最新の

農業について。それからヤンマー本社の自社農場でつくっている野菜や、米、

そういうものを中心の社員食堂ですが、この前「ガイアの夜明け」に取り上げ

られ、相当殺到しているということですが、何とか今回お受けいただくことに

なりました。この件についてもこの行程で進めたいと思います。質疑ございま

すか。

（なしの声あり）

委 員 長 あとの詳細についてはお任せいただきますようにお願いをいたします。よろし

くお願いします。

２点目ですが、常任委員会と他団体の意見交換会についてです。もし皆さんが

進めてよろしいということであれば、まだ日程は決まっておりませんが、常任

委員会の視察に行っていないとき、もしくは間を縫ってということで、相手方

は滝川青年会議所と話を進めさせていただいております。若手経済人の団体で

す。テーマ等についても詰めさせていただきますが、あらかた初動については

お任せをいただくことで承認をいただきたいというか、ご理解をいただきたい

のですが、よろしいでしょうか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 青年会議所側の希望もありまして、彼らが出向いてくる形で委員会室で開催す

る予定になっております。恐らく午後４時、５時から１時間から１時間半程度

の予定ですので、またご報告、ご相談しますので、よろしくお願いをいたしま

す。よろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 その他について、ほかに何かございますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上で第４回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １３：５８


